

## ABSTRAK

**ABDUL HAFID: 2015. Pengawasan Pemerintah Dalam Penertiban Wisatawan Di Tempat Rekreasi Bira Kabupaten Bulukumba** (dibimbing oleh H. Muhammadiyah dan Hj. Andi Nuraeni Aksa).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pelaksanaan pengawasan pemerintah terhadap penertiban wisatawan di tempat rekreasi di Bira Kabupaten Bulukumba, serta bentuk pengawan pemerintah dan factor pendukung pelaksanaan pengawasan pemerintah. Dari segi akademik penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu administrasi Negara

Penelitian ini dilaksanakan di tempat rekreasi Desa Bira Kabupaten Bulukumba dengan menggunakan jenis penelitian kualitatif. Dimana pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi dan wawancara. Data dikumpulkan dari berbagai sumber dan teknik penentuan informan dilakukan dengan memilih informan yang berperan dan terlibat secara langsung dalam pelaksanaan pengawasan pemerintah. Data yang diperoleh selanjutnya dianalisis secara kualitatif

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan pengawasan pemerintah berjalan dengan cukup baik yaitu pemerintah mengambil langkah dan kebijakan membuat peraturan keamanan dan ketertiban terhadap masyarakat pada umumnya dan terhadap wisatawan pada khususnya serta pemerintah membuat program penyuluhan sadar wisata dengan konsep sapta pesona 2). Bentuk pengawasan pemerintah terhadap penertiban wisatawan, pemerintah mengambil langkah dengan bentuk pengawasan langsung berupa inspeksi langsung, observasi, evaluasi dan pengawasan tidak langsung pelaporan atau pengaduan masyarakat dan pemasangan papan informasi atau pemberitahuan 3). Keberhasilan maupun kegagalan dalam pengawasan penertiban wisatawan sangat dipengaruhi oleh faktor pendukung diantaranya adanya partisipasi masyarakat yang tinggi masyarakat terlibat langsung menciptakan keadaan yang kondusif yang dapat mendukung kebijakan pemerintah dalam pelaksanaan pengawasan ketertiban wisatawan.

*Kata kunci: Pengawasan Pemerintah, Penertiban Wisatawan*